

“La situación de las Tablas obedece a un desastre de gestión”

El coordinador general de Izquierda Unida, Cayo Lara, culpa a los distintos gobiernos del PP y del PSOE del deterioro del Parque Nacional

CARLOS MORENO

El coordinador general de Izquierda Unida, Cayo Lara, y otros dirigentes de su formación visitaron el 2 de noviembre las Tablas de Daimiel. El Parque Nacional atraviesa una delicada situación con un incendio de la turba subterránea que podría desembocar en una situación irreversible si no se adoptan medidas urgentes y eficaces. En cualquier caso, esas medidas no darían resultados a corto plazo, dado el deplorable estado de este humedal manchego, declarado zona núcleo de la Reserva de la Biosfera.

Para Cayo Lara el problema de las Tablas, “no es de hoy, comienza con unos drenajes que se dispusieron hace más de treinta años por unos intereses bastardos. Las Tablas son un rebosadero natural del Acuífero 23 que se ha desecado por las políticas hidráulicas de los gobiernos de Felipe González, Aznar y Zapatero que han sido absolutamente negativas. Al acuífero 23 no se le podía sacar más agua que la que le entraba. Y a partir de 1983 empezó a producirse ese desfase y en 1987 se declaró el acuífero sobreexplotado”:

Cayo Lara, que demostró ser un buen conocedor del problema de las Tablas y del acuífero, denunció que “ha habido años en los que se han sacado hasta 600 hectómetros cúbicos, cuando le entraba una media de 320 al



Cayo Lara durante su visita a las Tablas de Daimiel.

año, con lo cual los niveles han ido descendiendo hasta llegar a la desecación de este rebosadero que ahora está empezando a arder, como si fuera un habano, sin llamas pero comburiéndose poco a poco, a causa del oxígeno que

entra a través de unas grietas”.

Para el líder de IU, las soluciones que se han aportado hasta ahora, “han sido parches, como las aportaciones que se han realizado desde el Tajo. Pero la regeneración de

Las Tablas tiene que ser de abajo a arriba. Ahora mismo faltan más de 3.000 hectómetros cúbicos para que se produzca ese hecho, y por tanto, el problema no se va a resolver de la noche a la mañana, pero mientras tanto los dos grandes partidos, que son los que han pasado por el Gobierno, deberían ir asumiendo responsabilidades. Los gobiernos del PSOE y del PP permitieron la construcción de muchos pozos, sin ningún tipo de control, y tampoco establecieron nunca unas normas claras y nítidas de explotación. Ha sido un desastre de gestión mediambiental y los ciudadanos deberían castigar políticamente a los responsables”.

Lara mostró su rechazo a la política de trasvases entre cuencas e insistió en trabajar en la dirección de recuperar el acuífero. “Se han adoptado algunas medidas de regeneración, pero ha faltado valentía y voluntad política para aplicarlas. Traer agua desde el trasvase Tajo-Segura no resolverá el problema, será un parche más, hay que coger el toro por los cuernos. No hubiera sido necesario traer agua de ningún sitio si hubiéramos sido más previsores y hubiésemos apostado por un desarrollo sostenible de nuestros recursos. Pero por la negligencia de estos Gobiernos se ha creado un problema político y un choque de intereses impresionante”.

Organizaciones ecologistas exigen agua del Guadiana

EL PERIÓDICO

Varias organizaciones ecologistas, como SEO/BirdLife, Ecologistas en Acción, WWF y Greenpeace exigen salvar las Tablas de Daimiel con agua de la propia cuenca del Guadiana y se oponen a la propuesta de llevar agua del Tajo a través de la tubería manchega, “porque esta propuesta es contraria a los objetivos del Plan Especial del Alto Guadiana y presenta una incertidumbre importante ya que en la actualidad no existen recursos suficientes en los embalses de Entrepeñas y Buendía”.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

Nombre y Apellidos _____

C/ _____ N° _____ Piso _____ C.P. _____

Población _____ Edad _____

N.I.F. _____ Teléfono _____

desea recibir en su domicilio quincenalmente **El Periódico del Común de La Mancha**

Forma de pago: **Semestral, 27,58 euros** **Anual, 55,16 euros**

Giro Postal n° _____ Domiciliación bancaria

N° Cuenta _____ Firma del interesado _____

Entidad Financiera _____

Domicilio _____

Población _____ Provincia _____

El periódico

del Común de La Mancha

Reciba en su domicilio
la información de su
comarca cada quincena

Envíelo a:
Fax: 926 50 55 76
C/ Doña Crisanta, 47
13700 TOMELLOSO (C. Real)

EDICIONES SOUBRIET S.L., como responsable del Fichero, le informa que los datos facilitados por medio de cualquier tipo de formulario o en cualquier tipo de soporte, serán tratados con la debida confidencialidad y respeto a las normas derivadas de la Ley Orgánica 15/1999 del 13 de Diciembre sobre la Protección de Datos Personales. Estos datos serán cedidos única y exclusivamente a “El Periódico” para la contratación y/o modificación para la suscripción del mismo, para cuyo fin fueron recabados. Tiene pleno derecho al acceso, rectificación y cancelación de sus datos dirigiéndose al responsable del Fichero.